



In Stralsund



Fotos: Marion von Brechan

Tourismuspastoral – Eingeladen zum Urlaub für die Seele

Ja, es gibt sie, die offenen Kirchen – nicht nur am Samstagnachmittag in St. Martin...

Wer im Sommer an der Ostsee Urlaub macht, ist hier als Tourist:in auf den Inseln Usedom und Rügen in den Kirchen St. Marien (Bergen), Maria Meeresstern (Sellin) und seit Sommer 2022 auch in Hl. Dreifaltigkeit (Stralsund) herzlich willkommen. Offene Kirche heißt hier: unter der Woche von 12.00 - 18.00 Uhr eingeladen zu sein, zum kurzen oder längeren Verweilen oder auch nur zum Betrachten der aktuellen Ausstellung. Es sind immer bis zu zwei meist ehrenamtliche Ansprechpartner:innen vor Ort, die die Kirche öffnen, gerne Auskunft geben und zu einer Tasse Kaffee oder Tee einladen. Die Möglichkeit zu einem Gespräch ergibt sich hier ganz von alleine. Auch aus Berlin kommt man gerne, um für ein paar Tage diesen Dienst im Rahmen der Tourismuspastoral zu übernehmen. Im letzten September war ich das erste Mal dabei und sehr gespannt darauf, was ich erleben werde – vor allem, ob überhaupt jemand kommt, da die Kirche doch eher versteckt und abseits des „Urlaubstrubels“ liegt. Und dann habe ich eine ganz andere Form von Seelsorge als Gemeindereferentin erlebt. Es strömen nicht die Massen, aber das ist auch gut so. Es bleibt Zeit für das persönliche Gebet und das Dasein für die Menschen, die vorbeischaun... Dafür bin ich dankbar. Und die Urlauber? Sie zeigten sich dankbar für:

- ein offenes Ohr, um z.B. die Lebensgeschichte erzählen zu dürfen,
- das „willkommen zu sein“, auch als Nichtchrist:in,
- den Austausch über evangelisch/katholisch,
- die Erlebnisse mit und in der Kirche an sich,
- eine Tasse Kaffee/Tee oder eine Süßigkeit,
- in Erinnerungen schwelgen zu können,
- einen Raum der Stille und des Gebetes,
- das Notieren einer Fürbitte,
- Kunst und den Kirchenraum anders erfahren zu dürfen,
- ein Foto auf der Engelbank vor der Kirche
- für....



Foto: Susanne Siegert

Im vergangenen Sommer gab es eine Ausstellung zum Hl. Bernhard von Clairvaux an allen drei Standorten mit jeweils unterschiedlicher Schwerpunktsetzung zu Person, Werk und Wirkung Bernhards von Clairvaux. In diesem Sommer sind Bilder des Künstlers Alexander Wiesner aus Krefeld zu betrachten. Auch verschiedene Pilgertouren, nicht nur durch die Stadt Stralsund, werden angeboten. Alles in entsprechenden Programmheften abgedruckt. Vielleicht schauen auch sie mal vorbei?

Ihre/Eure Susanne Siegert, Gemeindereferentin